



## Pembangunan Destinasi Wisata Berkelanjutan: Satu Pengenalan Konsep dan Praktik Bagi Kepala SMA Se-Kabupaten Aceh Tengah

Ferdi Nazirun Sijabat<sup>1</sup>; Syarifah Maulis<sup>2</sup>; Maward<sup>3</sup> ;  
Intan Novia Astuti<sup>4</sup> ; Nasri Zaman<sup>5</sup>

<sup>1,2,4,5</sup>Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Sabang

<sup>3</sup>Universitas Abulyatama Aceh

<sup>1</sup>Email Korespondensi: [fnsijabat@gmail.com](mailto:fnsijabat@gmail.com)

Received: Filled Out by the Editor	Accepted: Filled Out by the Editor	Published: Filled Out by the Editor
------------------------------------	------------------------------------	-------------------------------------

### Abstract

*Headmaster of Senior High School in Aceh Tengah Regency has a strategic role in aligning the vision of education with the needs of local tourism development. Their leadership in understanding and supporting the concept of sustainability have a positive impact on achieving sustainable tourism development goals. This article provides insight and inspiration to enhance the role of Headmaster of Senior High School in supporting the development of sustainable tourist destinations, creating a sustainable educational environment, and positively impacting local communities.*

**Keywords:** *Headmaster of Senior High School, Destination Tourism, Sustainable development, Tourism, Aceh Tengah Regency*

*Kepala SMA di Kabupaten Aceh Tengah memiliki peran strategis dalam menyelaraskan visi pendidikan dengan kebutuhan pengembangan pariwisata lokal. Kepemimpinan mereka dalam memahami dan mendukung konsep keberlanjutan dapat memberikan dampak positif dalam mencapai tujuan pembangunan pariwisata yang berkelanjutan. Artikel ini memberikan wawasan dan inspirasi untuk meningkatkan peran kepala SMA dalam mendukung pembangunan destinasi wisata berkelanjutan, menciptakan lingkungan pendidikan yang berkesinambungan, dan berdampak positif bagi masyarakat lokal.*

**Kata Kunci:** *Kepala SMA, Destinasi Wisata, Pembangunan Berkelanjutan, Pariwisata, Kabupaten Aceh Tengah*

## A. Pendahuluan

Pariwisata memiliki peran yang sangat signifikan dalam menggerakkan ekonomi suatu daerah. Kabupaten Aceh Tengah, yang terletak di Provinsi Aceh, membanggakan diri dengan memiliki potensi alam dan budaya yang sangat kaya. Untuk memanfaatkan potensi ini secara optimal, sangat diperlukan pemahaman yang mendalam mengenai konsep dan praktik pembangunan destinasi wisata berkelanjutan. Sejalan dengan itu, peran kepala SMA Se-Kabupaten Aceh Tengah menjadi semakin krusial, karena mereka menjadi pemimpin di tingkat pendidikan yang dapat membentuk pemahaman dan sikap positif terhadap pembangunan destinasi pariwisata yang berkelanjutan di kalangan generasi muda.

Dalam konteks pembangunan destinasi wisata berkelanjutan, kepala SMA memiliki peran strategis dalam menyelaraskan visi pendidikan dengan kebutuhan pengembangan pariwisata lokal. Kepemimpinan mereka dalam memahami dan mendukung konsep keberlanjutan dapat memberikan dampak positif dalam mencapai tujuan pembangunan pariwisata yang berkelanjutan di Kabupaten Aceh Tengah.

Tantangan yang dihadapi oleh kepala SMA Se-Kabupaten Aceh Tengah dalam mengintegrasikan konsep pembangunan destinasi wisata berkelanjutan mungkin melibatkan koordinasi dengan pihak terkait, pemahaman yang mendalam terhadap potensi lokal, serta upaya membangun kesadaran akan pentingnya keberlanjutan di kalangan siswa. Meskipun demikian, upaya ini menjadi sangat penting untuk memastikan bahwa perkembangan pariwisata tidak hanya memberikan manfaat ekonomi, tetapi juga melestarikan warisan alam dan budaya yang dimiliki oleh Kabupaten Aceh Tengah untuk generasi yang akan datang. Sebagai konklusi, penulisan ini diharapkan dapat memberikan wawasan dan inspirasi untuk meningkatkan peran kepala SMA dalam mendukung pembangunan destinasi wisata berkelanjutan, menciptakan lingkungan pendidikan yang berkesinambungan dan berdampak positif bagi masyarakat lokal.

## B. Metode

Metode yang digunakan dalam pengabdian kepada masyarakat (PKM) Internasional di hotel linge land Aceh Tengah digambarkan seperti Gambar 1.



Gambar 1. Metode Pelaksanaan

1. **Survey Target**  
Survey target adalah untuk menentukan sasaran atau target kegiatan PKM internasional melalui penelitian atau survei. Pelaksanaannya melibatkan tim yang melakukan penelitian dan analisis untuk menentukan kelompok atau masalah yang akan menjadi fokus pengabdian.
2. **Penggalangan dana**  
Untuk mendukung kegiatan PKM internasional, tujuan kegiatan ini adalah mengumpulkan dana. Pelaksanaannya melibatkan tim yang merancang dan melaksanakan strategi penggalangan dana dengan mengumpulkan dana dari peserta.
3. **Teachical meeting**  
Tujuannya adalah menyelenggarakan pertemuan ahli secara mendalam untuk membahas detail teknis pelaksanaan PKM internasional. Selama implementasi, anggota tim dan pemangku kepentingan lainnya bertemu untuk membahas aspek teknis secara rinci, mengatasi setiap masalah yang muncul, dan memastikan pemahaman yang konsisten mengenai implementasi proyek.
4. **Melakukan kunjungan lapangan:**  
Seminar Pengabdian Masyarakat Internasional ini mencakup kunjungan lapangan untuk melihat langsung berbagai kegiatan.

Dalam pelaksanaannya, tim seminar melakukan kunjungan langsung ke lokasi tertentu dengan tujuan untuk mendapatkan pengetahuan langsung mengenai kegiatan yang menjadi fokus seminar.

5. Melakukan pendampingan  
Memberikan dukungan dan bimbingan, khususnya pada saat proses persiapan materi seminar. Tim memberikan bimbingan langsung untuk memastikan efektivitas dan kemanfaatan materi seminar.
6. Seminar pengabdian kepada masyarakat Internasional  
Menyelenggarakan seminar untuk mengkomunikasikan hasil dan manfaat kegiatan PKM internasional kepada masyarakat luas. Tim mengundang peserta dari berbagai kalangan baik mahasiswa kepala sekolah, pemerintah dan pemangku kepentingan lainnya, dalam acara yang bertujuan untuk berbagi pengalaman dan prestasi kegiatan PKM internasional yang kami rencanakan.

### C. Hasil Pelaksanaan

Hasil dari Penyelenggaraan seminar internasional dengan tema "*The Role of Academia and Headmaster to Enhance Overall Educational Quality in the Digital Era*" merupakan hasil dari upaya filantropis kami. Seminar ini dijadwalkan akan berlangsung di Hotel Ringeland. Implementasi program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Internasional mencakup:

1. Dalam konteks pengabdian kepada masyarakat (PKM) atau proyek lainnya, kegiatan survei target biasanya melibatkan pengumpulan data dan informasi untuk mengidentifikasi sasaran atau target dari kegiatan tersebut. Langkah-langkah yang terlibat dalam kegiatan survei target mencakup perencanaan survei, pemilihan responden, pengumpulan data, analisis data, dan penyusunan laporan awal.
2. Penggalangan dana yang dikumpulkan dari pendaftaran dapat digunakan untuk mendukung tujuan atau proyek yang menjadi fokus penggalangan dana.
3. Pertemuan yang diadakan untuk membahas topik seminar internasional, pertemuan teknis melibatkan peserta yang memiliki pengetahuan dan keahlian teknis yang diperlukan untuk melaksanakan seminar internasional.
4. Melakukan kunjungan langsung ke lokasi tertentu guna mengevaluasi kondisi fisik, persiapan, dan koordinasi, seperti kunjungan ke Hotel Linge Lind dan Hotel Bayu yang terletak di kawasan Aceh Tengah.
5. Melakukan pendampingan seminar dengan memberikan dukungan dan bimbingan, terutama selama tahap persiapan materi seminar. Tim secara aktif memberikan panduan langsung untuk memastikan bahwa materi seminar tersebut efektif dan bermanfaat.

6. Seminar Pengabdian kepada Masyarakat Internasional yang diadakan di Hotel Linge Land, Aceh Tengah, pada tanggal 27 Desember 2023, berlangsung secara paralel dengan pembagian peserta dan pemateri ke dalam dua ruangan. Acara ini dihadiri oleh PM Dr. Syamsul Bahrin Zaibon, Wakil Dekan *School of Creative Industry Management & Performing Arts (SCIMPA)* Universiti Utara Malaysia (Official FB). Beliau membahas dampak positif dan negatif teknologi multimedia terhadap dunia pendidikan, memancing banyak pertanyaan dan respons dari para Kepala SMA/SMK/MA yang hadir. Acara juga dihadiri oleh perwakilan dari Dinas Pendidikan dan Kementerian Agama Aceh Tengah. Beberapa materi yang dibawakan dalam Program Kreativitas Mahasiswa (PKM) ini meliputi:

1. "Pembangunan Destinasi Wisata Berkelanjutan: Satu Pengenalan Konsep dan Praktik Bagi Kepala SMA se-Kabupaten Aceh Tengah" oleh Ferdi Nazirun Sijabat, S.E., MSc.Mgt.
2. "Peran Kepala Sekolah dalam Menyelamatkan Akhlak Generasi Muda Melalui Ketrampilan Sulam Kasab Berbasis Kearifan Lokal di Takengon" oleh Dr. Hayati, M.Ag/Dr.Loeziana Uce. S.Ag.,M.Ag.
3. "Pemanfaatan AI dalam Pembuatan Media dan Assessment Pembelajaran IPAS" oleh Suhelayanti, M.Pd.
4. "Konseling Pendidikan Islami dengan Pendekatan Psikologi Positif dalam Meningkatkan Mental Health di Madrasah" oleh Dr. Hadini. Mag.
5. "Effective Language in Communication" oleh Siti Khasinah, SAg., M.Pd.

Dan masih banyak lagi materi menarik lainnya yang disampaikan oleh para pemateri berkompeten. Acara ini memberikan wawasan luas dan beragam mengenai isu-isu terkini dalam dunia pendidikan kepada masyarakat internasional yang hadir.

#### **D. Kesimpulan**

Kesimpulan yang dapat diambil dari kegiatan PKM adalah menggambarkan betapa pentingnya pariwisata untuk meningkatkan ekonomi Kabupaten Aceh Tengah, yang memiliki banyak potensi alam dan budaya. Fokus utama adalah pembangunan tempat wisata yang berkelanjutan, dan kepala SMA di daerah tersebut memiliki peran strategis dalam menggabungkan visi pendidikan dengan kemajuan pariwisata lokal. Penulisan ini memberikan wawasan dan inspirasi untuk meningkatkan peran kepala SMA, menciptakan lingkungan pendidikan yang berkelanjutan, dan melestarikan warisan budaya dan alam bagi generasi mendatang. Tantangan

utama yang dihadapi kepala SMA termasuk bekerja sama dengan pihak terkait, memahami potensi lokal, dan menanamkan kesadaran akan pentingnya keberlanjutan di kalangan siswa. Selain itu, pengabdian dalam seminar internasional membantu masyarakat internasional memahami masalah terkini dalam pendidikan dan meningkatkan pemahaman keberlanjutan.

## E. Referensi

Anonim. (2021). Pembangunan Pariwisata Berkelanjutan: Sejarah, Prinsip, Indikator. Diakses dari <https://pemasaranpariwisata.com/2021/05/05/pembangunan-pariwisata-berkelanjutan-sejarah-definisi-prinsip-bentuknya/> pada 12 Januari 2024.

Kurniawati, R. *Modul Pariwisata Berkelanjutan*. Universitas Pancasila.

Peraturan Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia No. 9 Tahun 2021. Tentang Pedoman Destinasi Pariwisata Berkelanjutan.

Rahayu, S. & Saragih, M., G. (2022). *Pengembangan Pariwisata Berkelanjutan*. Medan, CV. Tunga Esti.

**Lampiran:**



*Foto Kegiatan*